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⾃由⺠主党岡⼭市議団 岡⼭市議会議員

TEL� 086-737-4307
FAX� 050-3488-4040
E-mail� info@a24eda.com

https://www.a24eda.com/発信しております！ぜひご覧ください！

議員提案による条例へのご意見(パブリックコメント)を募集します
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マイナンバーカードで
できること

マイナンバーカードで
できること

本会議　定例会での質疑応答

個⼈番号を証明できる
マイナンバーの提示が必要な
様々な場面で、マイナンバー
を証明する書類として利用で
きます。

1枚で本⼈確認ができる
マイナンバーの提示と本人確
認が同時に必要な場面では、
これ１枚で済む唯一のカード
です。

証券⼝座開設など⺠間の
オンラインサービスで使える
オンラインバンキングをはじ
め、各種の民間のオンライン
取引等に利用できるようにな
る見込みです。

コンビニで住⺠票の写しなどの
公的な証明書を取得できる

コンビニなどで住民票、印鑑
登録証明書などの公的な証明
書を取得できます。

運転免許証と⼀体化
警察庁はマイナンバーカード
と運転免許証を一体化させた
「マイナ免許証」の運用を
2025年3月24日から開始す
る方針を固めました。

健康保険証として
利⽤できる

対応する医療機関・薬局は順
次拡大しています。

マイナ免許証

従来の免許証

両⽅持つ場合

1,500円
（ ）−500円

2,100円
（ ）−400円

2，350円
（ ）＋300円

2，850円
（ ）＋350円

2，450円
（ ）＋400円

2，950円
（ ）＋450円

新規取得 更 新 時

運転免許証の⼿数料も⾒直しに

◆�マイナンバーカードのセキュリティ�◆

マイナンバー総合フリーダイヤル：� �☎�0120-95-0178（� ⾳声ガイダンス2番をお選びください。）

もしマイナンバーカード及び電子証明書を搭載したスマートフォンを紛失してしまっても、コールセンターに電話で連絡すれば、一時停止依頼を
24時間365日受け付けています。
通話は無料で、外国語にも対応しています（英語・中国語・韓国語・スペイン語・ポルトガル語）。

24時間365⽇体制で⼀時利⽤停⽌を受け付けています

仮に紛失しても、写真付のため、第三者が容易になりすますことはできません。
マイナンバーカードには、文字をレーザーにより彫りこむとともに、複雑な彩紋パターンを施すなどの特殊加工を施しており、顔写真を含めた券
面の偽造を困難にしています。

「マイナンバーカード」を無くしても、他⼈は悪⽤できません

マイナンバーカードに搭載されているＩＣチップには、税や年金などのプライバシー性の高い情報は記録されていません。
また、ＩＣチップの読み取りに必要な数字4桁のパスワードは、一定回数間違えるとロックがかかり、本人が手続きしないとロックの解除ができな
いようになっています。

ICチップには、プライバシー性の⾼い情報は⼊っていません

不正に情報を読み出そうとすると、ＩＣチップが自動で壊れる仕組みになっており、高いセキュリティを担保しています。
健康保険証として利用する場合も、ご自身の特定健診結果や薬剤情報がＩＣチップに入ることはありません。

不正に情報を読み出そうとするとチップが壊れます

国があらゆる情報を⼀元管理する仕組みではありません
マイナンバー制度では、情報を「一元管理」するようなことは一切ありません。 情報の管理に当たっては、今まで各機関で管理していた個人情報
は引き続きその機関が管理し、必要な情報を必要な時だけやりとりする「分散管理」という仕組みを採用しています。
特定の共通データベースを作ることもありませんので、そういったところからまとめて情報が漏れることもありません。

岡⼭市を未来に繋ぐ みんなで暮らす町だから、みんなの意⾒でより良くしたい。みんなで暮らす町だから、みんなの意⾒でより良くしたい。みんなで暮らす町だから、みんなの意⾒でより良くしたい。

Ｑ ｅスポーツが世界的に広まり、岡⼭市も関与すべきだと考えます。
過去の議会で「理解を深める」「⺠間の動向を注視する」と答弁
されたが、その後の進展について
※eスポーツとは、ビデオゲームを競技として対戦し、選⼿や
 チームが技術を競うデジタルスポーツです。

Ａ 岡山シティミュージアムについて、eスポーツの企画が趣旨
に合えば、設備面の協議は必要だが利用可能です。また、
eスポーツに関しては市が大会の後援を行い、企業や大学な
どが設立した岡山県eスポーツ連合が普及と振興に積極的に
取り組んでいます。岡山県eスポーツラボには岡山市もオブ
ザーバーとして参加し、今後のイベント実施などが協議され
る予定です。eスポーツの触れ合いの場については、このラ
ボで協議しながら進めます。

Ｑ 岡⼭市では公⽴幼稚園や保育所の法⼈移管が進んでいますが、
最近は市外法⼈が増え、安定的な運営に懸念があります。市内
法⼈や近隣法⼈の⽅が地域との関係や⼈事⾯で安定した運営
が期待できるのではないか。
(1)移管先法⼈の審査⼿順と基準、(2)市内法⼈への応募促進
の⾒直しについてお尋ねします。

Ａ まず移管先法人の審査手順として、岡山市児童福祉審議会で
の書類審査とヒアリング審査を経て、市が最高得点者を決定
することが説明されました。審査基準は平成30年に定められ、
書類審査が40点、ヒアリング審査が60点の計100点で評価さ
れています。次に、市内法人への応募促進について、市内法
人には職員確保が容易で行政理解が深いことから1点の加点
があると説明。今後は、運営の確実性を高めるため、財務指
標や評価制度を審査基準に盛り込み、市内法人の加点見直し
も検討する予定としています。

Ａ 避難所に指定されている小・中学校や公民館は耐震工事が完
了しており、液状化が発生しても安全が確保されています。
住宅の耐震化対策も必要と考え、関係部局と連携して取り組
みます。また、岡山市のハザードマップでは市民が理解しや
すいよう、ピクトグラムや文字の色・フォントの工夫がされ
ています。

Ｑ 四国新幹線の整備について
市の⾒解をお願いします。

Ａ 岡山市は構成員ではないものの、東京大会には毎
年招待され、今年8月も参加しました。四国新幹
線の具体的な調査が進めば、それに基づいて岡山
駅の整備も検討されます。期成会の東京大会には、
四国4県の知事、国会議員、国交省、自治体、経
済界など約600人が参加し、基本計画策定50年を
経て整備計画の調査と予算措置の早期実施を求め
る決議がなされました。大会では四国新幹線への
地元の強い熱意が感じられました。

Ａ 特定空家の解体工事には201件、約9,190万円の助
成が行われ、リフォーム工事には74件で3,720万
円、空き家診断には1件5万円の助成が行われてい
ます。相談対応のために「空家等総合相談窓口」
が設置され、専門的な相談には専門家団体と連携
しています。無料相談会も定期的に実施されてい
ます。

Ｑ 空き家対策として補助⾦や助成⾦の
種類、空き家対策計画の改定、不動産
登記法の改正への対応についてお聞
きします。
固定資産税の減免について
特定空家の解体後に税を減免するこ
とは、既に⾃主的に解体し更地にした
所有者との公平性が保てないため、難
しいとしています。

Ｑ 岡⼭市南区では液状化に対する住宅基礎
の安全が懸念される。液状化対策の具体的
な対策について市の⾒解をお願いします。

Instagram

おしえておしえておしえて 市政市政市政

令和6年11⽉25⽇(⽉)から
令和7年 1⽉17⽇(⾦)まで

岡⼭市⺠の終活を⽀援するための条例(案)について

⼈⽣の終着点をどのように
迎えたいかという理想のも
と、⼈⽣の先々の準備を整
える活動(終活)について関
⼼が⾼まっています。

岡⼭市議会では、超党派によるプロジェクトチー
ムを設置し、市⺠が取り組む終活を⽀援し、終活
⽀援に係る施策を推進するため条例案を作成し
ました。ぜひご意⾒をお聞かせください。

こどもの権利を保障するための
こどもの権利に関する条例(案)について

貧困・虐待・いじめなど、こどもに
関する様々な問題が社会的課
題として注⽬されています。
岡⼭市議会では、令和5年5⽉に
設置したこども未来創造調査特

別委員会が中⼼となり、こどもの権利
を保障するための条例案を作成しまし
た。ぜひ皆さんのご意⾒をお聞かせく
ださい。



市街化調整区域における50戸連たん制度の廃止について 用水路への転落防止について

南海トラフへの準備

【岡山市】アリーナ整備に関するアンケート

市街化調整区域における50⼾連たん制度は、低密度な市街地の拡⼤や⽣活サービス維持の困難さが懸念されるため、
令和8年3⽉31⽇をもって廃⽌されます。住宅建築を検討している⽅は、それまでに申請を⾏い、事前指導を受ける必
要があります。特に農地に関する制限があるため、早めの相談が推奨されます。

市街化調整区域における２０⼾連たん制度および空き家の⽤途変更緩和制度の運⽤を開始します
20⼾連たん制度の新設 空き家の⽤途変更の緩和
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いわゆる50⼾連たん制度による開発の周辺地域への影響
・⼩規模な集落が多く、50⼾連たん制度による開発が少ない中⼭間地などの周辺地域は、⼈⼝減少率が⼤きい。�
・今後、周辺地域で著しい⼈⼝減少が続き、地域コミュニティの維持が困難になる恐れがある。

対象地域
⼈⼝減少が著しい「⼩串⼩学校区」、「蛍明⼩学校区」、
「桃丘⼩学校区」、「⾓⼭⼩学校区」、
「⼭南学園区」、「⾺屋上⼩学校区」の6⼩学校区内図�50⼾連たん制度による開発位置と

 �⼩学校区別⼈⼝増減率(平成12年~令和2年)

このままだと･･
 著しい⼈⼝減少が続き、空き家が増加するなど
 地域コミュニティの維持が困難になる恐れがある

人口増率(％)(H12-R2)
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市街化区域内の小学校区

現在、岡⼭市が整備を検討している「岡⼭の未来を創り出すアリーナ」
についてのアンケートを実施しています。

あなたのアリーナへの「想い」をお聞かせください！

詳細はこちらから

https://www.city.okayama.jp/shisei/0000064134.html

受付時期

2024年9⽉10⽇9時00分�∼�

     2024年12⽉31⽇23時59分

ローリングストックのメリット
◆�備蓄しやすい
◆�保管場所を忘れない
◆�期限表⺬（消費期限、賞味期限）を過ぎることが
 �少ない
◆�災害発⽣時でも、平時に近い⽣活が送れる

災害⾷の備蓄はローリングストックで！
＜⾷料＞
⽔・⽶・⽸詰・インスタント麺・レトルト⾷品(カレー、
おかゆなど)・栄養⾷品(カロリーメイトなど)・
⽢い物(チョコレート、ようかんなど)・乾物・野菜・果物
(冷凍保存、ドライフルーツなど)
＜⽇⽤品＞
トイレットペーパー・ティッシュ・ラップ・キッチンペーパー・
ウェットティッシュ・洗顔料・ボディシート・⽣理⽤品など

ローリングストックしやすい備蓄品（例）

危険箇所の通報について
⽤⽔路への転落の危険があると思われる場所があれば、お近くの区役所・⽀所までご連絡ください。

〇北区
 ・�北区役所地域整備課、⼟⽊農林分室、
 ��北区役所農林⽔産振興課
 ・�御津⽀所産業建設課、
 ・�建部⽀所産業建設課
〇中区
 ・�中区役所地域整備課、
 ��中区役所農林⽔産振興課
〇東区
 ・�東区役所地域整備課、
 ��東区役所農林⽔産振興課
 ・�瀬⼾⽀所産業建設課
〇南区
 ・�南区役所地域整備課、
 ��南区役所農林⽔産振興課
 ・�灘崎⽀所産業建設課

災害⽤伝⾔サービス（１７１）は体験利⽤ができます。
使い⽅をあらかじめ確認しておきましょう。
【体験利⽤ができる⽇】
〇毎⽉1⽇と15⽇
〇1⽉1⽇∼1⽉3⽇
〇防災とボランティア週間
 （1⽉15⽇9:00∼1⽉21⽇17:00）
〇防災週間
 （8⽉30⽇9:00∼9⽉5⽇17:00）

電話
で

50⼾連たん廃⽌で20⼾連たん新設ってどういう事？？
岡山市として過疎地も含めてネットワーク化されたコンパクトな町を目指してるんだ。
だから20戸連たん制度を新設して、市街化調整区域に新たな地域を作らないように50戸
連たんの制度は廃止するんだよ。

市街化調整区域：都市の開発を抑制し、農地や自然環境の保全を目的とした区域です。
市 街 化 区 域：都市として開発が進むべき区域で、建築や土地利用が計画的に行われています。
都市計画とは：土地利用や都市の整備を計画的に進めるための方針や制度です。

◆�各⾃の役割分担を決める
◆�連絡⽅法を決める
◆�避難⽅法を決める
◆�避難する時、近所のだれに声をかけるか決める

家族で
決めておく事

夜間

⽇中


